
地域子育て支援拠点事業へのご意見やご感想 

未就学児のいる家庭より １０４件  未就学児のいない家庭より １７件 

※地域子育て支援拠点事業以外の事業についてもご意見を頂いております。 

貴重なご意見の為、そのまま掲載させていただきます。 

 

 

【アンケート対象者（未就学児のいる家庭）からのご意見】 

産休がすぐ復職してるので行こうと思ったことがない。 

ただ他の親子連れとの関わりが少し面倒なイメージ 

託児サービスは無料だと限界があると思うので、有料でもよいのでやっていただけると助

かります。 

子どもを無料で遊ばせられるので、いつも助けられています。ありがとうございます。 

周辺では佐倉市が最も子育て支援が充実していると知ってこちらに引っ越してきました。 

実際に児童センターの赤ちゃん広場にて、スタッフも参加者も非常に多くて、こちらの地域

は子どもも多く安心して利用できる場所なのだなと実感しました。 

施設によって広さやおもちゃの質が違うが、それはそれなのかなと思っている 

優しい方が多く、毎週お世話になっています。 

とてもありがたい存在です。 

これからもたくさん行きたいと思ってます。 

結構制約が多かったり、部屋が狭かったり、汚かったりがあるので市の方である程度基準

を作って欲しい。 

無料の託児の枠を増やしてほしい。 

新しい施設だけあって清潔感もありキレイでした。 

先生方の対応はとても感じがよく、親切です。初めて遊びに行った時から声をかけてくださ

ったり、何度か通ううちに話しかけていただいたり相談にのってもらえたり、子育てに行き

詰まっていたところを助けてもらいました。安心したのを覚えています。これからもよろしく

お願いします。 

ママさんとお会いすることはありますが、話すきっかけがなかなかないのでお話しできる機

会、イベントが定期的にあると嬉しいです。 

託児受付を 9時半からにしてほしい。必ず申し込むために 9時に行くが、10時まで時間

がありすぎるため。 



コロナからの制限がまだあり遊びの幅が広がらない。 

年齢に合わせての遊びが難しい。 

大型遊具で遊べる場所も必要だと思う。 

児童センターを利用していたが、子供が乳児の時家にいるのが鬱屈して嫌だったので、児

童館に行ったが、乳児がほとんどおらず、大きい子ばかりで浮いてしまった。赤ちゃん day

が週一しかなく、本当は週 3日ほど行きたかったが、週一しかなかったので、他の曜日は

家で子供と 2人でいて育児ノイローゼになりそうだった。 

駐車場が少ないし、出入り口が見づらくて利用しづらい 

紙芝居を見せてもらったことがあります。 

先生も、こどもとコミュニケーションをとるのが上手く、よかったと思います。 

今後利用してみたい 

兄弟で一緒に遊べる場所が欲しい。上の子が大きくなると、行きにくくなる。 

朝 10時からの営業ですが、8時からの開始にしていただけると助かります。その時間帯

に行くところがなくいつも困ります 

託児の利用について、開館前から並んで開館と同時に利用を申し込むという方が多くいる

らしく、利用争奪戦が起きていると感じています。今は保育園に預けられるので構わない

のですが、保育園に行く前はちょっと預けられる場所がその託児しかなかったので、争奪

戦が過熱しててつらかったです。公平に利用するのためのルールが必要ではないかと思

います。 

児童センターを何度か利用しました。いつも民間の商業施設に通っていたので子供には

少し物足りず、広いホールを少し走ったら飽きてしまいました。図書館があるのはとても良

いです。職員の方も親切でした。ボールプール、ミニカーなど大きな遊具や電車のおもち

ゃ等があるとなお楽しめると思います。 

当日託児の予約を窓口でしなくてはいけないのが、近所ではないので不便です。 

子供を車に乗せることも大変なので一度利用した人は 2回目から電話やアプリでできたら

いいと思います。 

無料で託児できるのはとても助かります。 

外で集団で遊ぶイベントなど作って欲しい 

（たとえば、サッカーとかチームワークを必要とするものではなく、かけっことか玉拾いと

か、、小さな子供でもできるようなもの。） 

よく利用させていただいてます。どの担当の職員の方も毎回笑顔で気持ちよく接してくださ

り、とても行きやすい施設です。 

また、通っている地域子育て支援センターは予約不要で、子どもの生活に合わせてフラッ

と立ち寄れるのでとても助かっております。 

子育て期間中、地域子育て支援センターの職員の方に子育ての相談をして心が軽くなっ



たことが何度もありました。 

今後もたくさん利用させていただきたいと思います。 

ある地域子育て支援センターは細かいルールが多く分かりにくかったので、一度使ってか

ら使用しなくなった。 

託児の担当の方々には本当にお世話になっています。どの方も明るく子ども想いで本当

にありがたいです。託児が電話予約可になる事と、同じ様な一時預かり施設(保育園以外)

が佐倉市にあると助かります。 

地域子育て支援センターで行っている託児サービスを志津地区にも拡充させてほしい。 

子供と一緒に遊んでくれたり、言葉掛けが丁寧で勉強になります。 

一時保育がもっと気軽に出来たら良い。休みの日が遊び場に困った。なるべくどこかしら

空いていたら助かる。 

午後も遊びに連れて行きたいので、解放して欲しい。夏場の水遊びを積極的にやって欲し

い。 

発達障害児と先天性の疾患がある子どもを連れてセンターに行こうとは思えません。 

がしかし、ファミリーサポートは個人で利用できるので、ありがたく利用しています。 

他市では産後ドゥーラの助成があるとききましたが、ぜひ佐倉市でも、家事のサポートに

助成を出していただきたい。共働きで毎日ヘトヘトですが、出来るだけ子供との時間を取り

たく、託児よりも家事のサポートを切望します。 

場所によって親しみ度が違っていた 

ほぼ毎営業日利用しています。家から近く便利な立地で、在籍する先生たちも大変良い

方たちです。引っ越したばかりで知り合いもいない中ですが、子育てのことなどとても親身

になってくださる先生や同じ子育て世帯の親御さんたちとつながりが持てて嬉しいです。 

仲良し親子の中に入って行けないことがあり、足が遠のいてしまった。 

利用したことがないのでわからない 

親子共々気分転換になります。 

下の子が保育園に入る前に主に使わせて頂いてました。規模が小さくて、綺麗な施設で

支援員、助産師の方々がとてもステキな方達ばかりで、子どもとたくさん関わって頂いて、

居心地が良かったです！ 

大人と話す機会が無い日々で、ひとりじゃないってすごく救われた感じがしました。 

感謝しかありません！！ 

行事の開催などありがたいです。 

遊び場を充実してほしい。 

小さい時に利用しました。 

当時は育休中だったので、家以外に遊ぶ場があり助かりました。 

いつもスタッフの方が笑顔で迎えて下さり、安心して利用できます。 



なんとなく、パパ 1人と子どもだと行きづらい雰囲気がある。 

とても雰囲気が良く、もっと早く知って利用したかったと思いました。 

月曜日に利用できる場所が少なくなり不便に思っている。ねんねの赤ちゃんが多い場所

に、走り回る子を連れていけないなど、子どもの年齢に合わせて利用できる場所が数ヶ所

欲しい。雨の日や暑すぎる日に室内で過ごせる場所が欲しい。 

もう少し子供の教育に繋がるようなイベントがほしい(文化事業、知育など) 

地域子育て支援センターの存在がとてもありがたかったです。コロナ禍でも組数を絞って

やってくださっていたのも助かりました。 

規模を大きくした地域子育て支援センターの設立を願います。 

多子世帯ですので規模が小さく利用しずらいです。 

無料じゃなく有料でかまわないから託児所があると、今より選択しが増えてうれしい。 

祝日の行き場がないので作ってほしい。 

朝 9時頃から夕方 17時までの時間やっていて欲しい。 

保育園に行っているとあまり機会はありませんが、育休中に通う場所がもっとあれば楽し

いと思いました 

特にない 

午前中に遊びに行ってました。家で 2人だけでは活動量が足りないので、いい刺激になり

ました。先生方も適度に声をかけてくれて、特に相談事が無くても、みんなで子育てを見守

ってくれているのだと実感できてとてもよかったです。子どもはだいぶ手が離れてきました

が、小さい時に「ここ遊びに来たよ」と伝えると、へーと言って少し関心を持ちます。地域に

知っている場所がある安心感もできて、長い目で見て親だけでなく子ども達にも良いと思

いました。 

託児サービスは嬉しいが、他市からの託児も受け付けている為か、定員がいっぱいで預

けられない時も多い。他市の利用の場合は料金が発生するなど、佐倉市民と他市民との

差をつけてもらえるとありがたい。 

よく利用させて頂きました。 

先生方がとても親切に、優しく話を聞いて下さり心が軽くなりました。 

母子 2人っきりで朝から夜まで自宅にいると気持ちが沈んでしまう事がありましたが、先

生や他の親子さんと交流できて気持ちが軽くなりました。 

遊び場の時間は 0歳児以下かそれ以上で括られる事が多いので、時々は 1歳のみ、2

歳のみなどで区切ると親は交流しやすいかもしれません。 1歳前半ですと 3歳前のお兄

ちゃんお姉ちゃんと遊ぶのは少し難しいため、、  

頼りになる栄養士さんや保育士さん、スタッフの方に育児相談する事ができるのでとても

助かっています。 

1人で悩んだりネットの情報に一喜一憂する事が減りました。 



保育園に通う前まではほぼ毎日行っていました。先生方もとても優しく、良い環境だっと思

います。 

安易に無料託児を広げない方が良い。保護者の過剰要求や正当な理由があって預けた

い人が預けられない状況に繋がり、益々保育士が疲弊する。上記の中の地域子育て支

援センターのスタッフも、市から無料託児をやるように圧力をかけられていると不満を漏ら

していた。ただでさえ保育士不足なのに、質が落ちると預ける側も不安が増すし、子ども

の為にもならない。そもそも市が本来担う事業はサービス業ではない。ウケ狙いはやめ

て。せめて少額でも有料にしてほしい。何でも無料は有り難みを感じられず、勘違いする

人が増えるだけ。 

いつも楽しく安心して利用させてもらってます。 

無料の託児はありがたいか、家から距離があって 2時間のうちに送迎の時間も入れたら

何もできないため、使いたくても使えないシステムになっている。 

3歳未満までしか利用できないため、３歳になって預けられないのが不便。 

近所には地域子育て支援センターがなかったので、予約をして準備をして出かけるのは

なかなか難しかったです。もっと気軽に利用出来る場所が徒歩で行ける場所にあれば良

いと思いました。 

託児を利用していたが、わざわざ足を運んでもすぐに枠が埋まってしまうため、預けられな

かった時にものすごい絶望感で悲しくなり行くのをやめた。保育園にも通っていないため

預け先がなく自分が休める時がなく息が詰まる 

地域子育て支援センターで、咳をしている子供を連れて来ている親が多かったり、置いて

あるおもちゃも定期的に拭いたり除菌している様子もないため行くのを躊躇してしまう。 

保育園に入園したので 5年以上利用していませんが、上の子の時には知り合いもなく頼

れる人もいない不安な育児だったので、先生方にアドバイスをいただいたり話を聞いても

らったり、とてもありがたい場所でした。 

利用していましたが、手作り感の多い温かい場所でした。 

かなり狭いので広かったらもっと良かったと思います。 

動けるようになるとスペース的には物足りなくなるので、行ける期間は短かったと思いま

す。 

以前参加したいと思ったイベント（最近だと縁日ごっこ）が満員で参加出来なかったので、

定員数を増やしてほしいです。 

よく行かせてもらっています、子供も楽しそうに遊んでいるし担当の人は優しくて大好きで

す！ 

離乳食の事で焦っていたので相談してみると献立など沢山教えてくれました！今は自分

のこと向き合って離乳食作り出来ています！ 

1度しか利用したことがないので、言えることが特にありません。 



地域子育て支援センターがなければ、子供は他の子となかなか関わる機会が持たずに、

人見知りはずっと直らないままだったと思います。私自身も家の中でずっと 2人きりでいる

と息詰まりを感じることもあったり、不安に襲われてしまうので、自分の息抜きも兼ねて、

気軽に利用出来る施設があるのは本当に助かります。毎回家では体験できない新しい遊

びと出会う事ができ、子供も楽しそうにしております。 

また、育児の何気ない相談も聞く事ができて、近くに育児について誰かと話せる場所があ

るのはありがたいです。 

お忙しい中対応して下さる先生方には、いつもとてもとても感謝しております。 

慣れてくると子どもから行きたい！と言うようになった。 

未就学児までが利用できる場所が限られており、下の子を利用させたいが上の子がいる

ため利用できない、入園したから利用できないというところにもどかしさを感じた。 

佐倉市に引っ越してきたのが娘が生後９ヶ月の時。誰も知り合いのいない土地で、地域子

育て支援センターの職員さんにはとてもよくしていただきました。赤ちゃんの頃から見てく

ださっている保育士さんには、大きくなったね、背が伸びたねと、一緒に娘の成長を喜んで

くれる大人が家族以外にもいること、親の気持ちにも共感していただけて、本当に嬉しい

瞬間です。 

いつもありがとうございます！ 

夏休みは幼稚園や小学校が休みになり、児童センターは大きい子が走り回るので、ハイ

ハイする小さい子が落ち着いて遊べずに困っていました。保育園の中にある地域子育て

支援センターはあまり知られてないのか人が少ないので落ち着いて遊べて助かっていま

す。 

別の地域子育て支援センターは換気が不十分なのか、接触していないのに風邪を貰って

しまいました。他の子も別の日に風邪を貰ったと聞きました。もう少し換気出来ると嬉しい

です。 

地域子育て支援センターがたくさんあり、助かっています。家にいると子どもが遊ばずに

甘えてくることが多く気が滅入ってしまいますが、地域子育て支援センターに行くと、夢中

になって遊んでいます。また、私も気晴らしにもなり、楽しく子どもと関わることができ、か

なり拠り所になっています。 

家の近くで子どもが家では体験できない事が体験できてとてもよかった。おもちゃも家には

ないものがたくさんありよかった。 

0歳児から保育園を利用しているため利用したいと思ったことがない。保育園だと私はな

んとなく敷居が高く感じてしまう。（今後預けたいと考えている人達にとっては雰囲気などを

知れて良いのかもしれないが…）利用したことがないのでわからないが、私は子供が小さ

いうちは自分の休息に利用したい気持ちがある。（誰か大人と話がしたいみたいな）子供

が大きくなってからも利用するなら、子供の遊び場として使えるところがいい。どうして幼稚

園はやっていないのか？（管轄が違うから？） 



夏季の外遊びが高音過ぎるので、涼しい室内で自由にできる広い空間は助かります。 

子育て環境に配慮していて良い。 

現在は入園したためほとんど利用していませんが、未就園児がいる場合は地域に沢山の

選択肢があるのは有り難いと思います。 

・時折、子どもが舐めたおもちゃを拭かずにそのまま元に戻される方がいるので、感染症

対策として子どもが舐めてしまったおもちゃを入れられる BOXを用意してほしい 

・図書館スペースに子どもが出て行ってしまい遊びに夢中になれないのでしっかりとした

パーテーションや大人が開閉する扉を設置してほしい。 

これからも安心して通える場所を継続していって欲しい。季節のイベントや工作なども楽し

いと思う。 

佐倉市は比較的充実していると思う。 

公立の保育園の地域子育て支援センターが利用できなくなってしまったことを残念に思っ

ております。 

初めて地域子育て支援センターに足を運ぶ時は緊張しましたが、どこも行って良かったと

思うセンターばかりでした。 

近くに友人もおらず子育てに不安を感じている時期もありましたが、地域子育て支援セン

ターのお陰で気軽に話せる友人ができ、子育てに対する悩みも大きく軽減されました。 

それはどこのセンターのスタッフさんもとても親切で、話を聞いてくださったり私たち利用者

に寄り添ってくださったりしたお陰です。今は保育園に入園して行く回数が減ってしまいま

したが、本当にいつもありがとうございます。 

よく利用します。担当の方がいつも優しく接してくださり、とても有り難いです。 

児童センターはよく利用させてもらってます。室内での広い遊び場があると有難いです。こ

のご時世、暑すぎて公園で遊べません。時代にあった子育て世代のための居場所の提供

をお願いします。 

あきらかに体調の悪そうな子と共同のおもちゃで遊ばせるのに抵抗がありました。 

友達ができるような、他の親子と関わりが持てるイベントがあると嬉しいです。 

存在がわからない 

歳の近い子供が 3人いる私にとって、小規模で保育士さんが近くにいるのはありがたいで

す。 

地域子育て支援センターが狭いし古すぎてあまり楽しめなかった。 

地域子育て支援センターへ行って感染症をもらってきたという話をよく聞くので、地域子育

て支援センターへ行く親＝モラルが低い親が多いという印象。コロナ陽性と言われたけど

熱下がったからすぐ来たり、下痢してるけど来たり。全員ではないにしても連れて行くのは

危ないと判断して今まで使ったことはありませんでした。 



コロナ禍に比べて意識が低くなっているものの、夏も冬も季節性の感染症が大流行してい

たので、施設側ももう少し細かく聞き取りしたりして体調不良者は入り口で弾いて欲しい。 

志津地域は佐倉駅周辺に比べ少ないと思うのでもう少しあるとよい 

利用する事が多いですが先生達が優しくて本当に助けられています。 

有料でもいいので、安価で多様な遊具があり広く、佐倉市の自然豊かさを感じられるよう

な施設があるといいなと思います。 

他市の施設を利用しましたが、子供 100円で 1日親子で遊び、様々な体験ができる施設

で親子共々満足でした。佐倉市にもそういった施設があり、親子や市内の方と交流できる

場所があるといいなと感じたため、感想を共有させていただきます。 

使用できる年齢を上げてほしい 

家には無いおもちゃや環境の中で遊ばせられるのが気に入っています。 

様々なイベントも楽しみの一つです。 

イベントがすぐ定員に達して参加できないので、定員を増やしてほしい。 

通う予定のない保育園や幼稚園の地域子育て支援センターは、どうしても敷居が高く感じ

てしまって通いにくいので、いつでもふらっと行って遊べる施設は大変ありがたいです。 

気軽に遊びにいける施設の存在が助かっています。 

ある施設は 2歳児クラスまでが対象。きょうだいで上の子が対象外年齢となってしまうと、

下の子も実質利用できなくなるので残念。 

あると助かる 

天気に関わらず遊べてよかった。家にないおもちゃもたくさんありすごく楽しそうに遊んで

いた。保育園入園前にお友達と関わる様子も見れてよかった。 

無料の託児所をもっと増やしていただけると助かります。 

託児はいつも人気でなかなか預けられないのと、予約が出来ないのが不便過ぎます。1

度予約しに行って帰ってきて、また預けに行って迎えに行って。なので、忙しく、時間もなく

なるし、あまり意味がなくなってしまって残念です。せめてネット予約か、もしくは空き状況

だけでもネットでわかるようにしてほしいです。 

水遊びが出来る施設をもっと増やしてほしいです。 

イベントをもっと増やしていただけると助かります。 

夏休みは、小学生等も遊ぶので小さい子供が遊ぶ場所が少くなり大変でした。 

授乳室が狭く、ベビーカーも上の子も落ち着いて入れない。 

無料の託児は当日ではなく、事前予約でないと、予定が入れられない。 

 

 

 

 



【未就学児のいないご家庭からのご意見】 

グループがありなかなか難しい 

特にない 

障がい者があってもなくても交流して欲しい 

コロナ前に良く利用していた。家庭で子供との二人で息苦しかった。同じようなママさんが

当時は良く来ていて子供を遊ばせながら少しずつ交流が持て居場所を見つけられた。 

この項目にないたくさんの園に遊びや講座でお世話になり、保育園入園希望の参考にも

なりました。実際には入れませんでしたが、どの園も、温かい先生方で楽しいひと時を過

ごさせていただきました。 

買い物ついでに立ち寄ることができ、便利でした。 

保育園は、時間に合わせて出かけるので、イベントに合わせて予定を組んで、楽しく過ご

すことができました。 

ありがとうございました。 

佐倉市で地域子育て支援センターを利用した事がないのでちょっとわからないです。 

子が小さい時は児童センターに通いました 

母親同志の交流の場になるような講座を多く開催してほしい。 

何となく利用のハードルが高い 

１０年以上前ですが、地域子育て支援センターにいくつか毎週通い、先生方に本当にお世

話になりました。周りに親がいない人には、実家の様に温かい場所で感謝しております。 

未就学時にお世話になっていたため回答しました。 

育休中は支援事業に参加したことがあったかとおもいます。 

復帰してからはフルタイムで働いていたので日々精いっぱいで地域子育て支援センター

について自分から情報を探すことはなかったです。 

保育園からの情報提供があれば興味を持つことはあったように記憶しています。 

子の特性や親の環境などをアンケート調査してのふるいわけが大事だと思います。 

昨年引っ越しており、佐倉市に住んでおりませんので、今後はご案内必要ありません。 

よろしくお願いいたします。 

よくわからない 

地域子育て支援センターの方々が、私自身を褒めてくださることで産後うつなどにならず、

健やかに子育てができました。今でも心の中で感謝の気持ちを持って生活してます。 

私も、保育園で、一時保育のクラスで保育する事がありますが、都合がある時、安心して

頂ける事が出来る場所だと思います。 



忙しい毎日の中頑張っている親御さん達の為の、育児の悩みを聞いてもらえるところ、ま

た親同士の悩み交流会や、わかりやすく癒される講師を読んでお話をしてもらう等 

綺麗事ではなく、本気で寄り添う地域子育て支援センターを作って欲しい。現代では、

様々な子供達が増えている。その原因を作ってきたのが、温暖化現象や、AI技術による

思考破壊等をやたらに生み出した我々世代も含めた親世代である。 

危険度ばかり注視する為、あらゆる子供達の可能性まで摘んでいっているような気がして

ならない。 

根本的な人間らしい子育てが出来るように祈っている 

上の子(中学生)が小さい時に、園庭開放に大変お世話になりました。各家族化で近くに親

類がいないため、園庭開放がある日は心が救われました。商業施設のように有料でも室

内で安心して遊べる施設も大変助かりました。 

子どもが赤ちゃんの時に利用していた時の状況を記載しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 


